
В городе 
нашем, как 
пишут поэты, 
нету у нас 
популярней ■ 
газеты.
Чтоб избежать .
нежелательных
санкций,
надо на
пВремя»,
друзья,
подписаться .

p@DD@D о Hi н  HiDl о (зщрсзш о |<|®$

П Р И В А ТИ З А Ц И Я

Ф И ЛЬМ  «УЖ А С О В »:

с ко л ь ко  вопр осо в  н ы н еш не
м у  п р е д се д а те л ю  А н га р ско го  
ко м и те та  БОРИСУ ВАСИЛЬЕ
ВИЧУ БОРИСКИНУ.

- Б орис В асильевич, ка к  
проводилась приватизация  в 
наш ем городе?

- Была создана специальная 
комиссия по приватизации. Имен
но она на основании государст
венных правовых актов, областной 
программы приватизации и раз
рабатывала планы приватизации 
муниципальных предприятий в на
шем городе. После разработки 
планы проходили согласование с 
органом законодательной власти - 
тогда еще малым Советом - и ут
верждение председателем КУИ.

- Кто входил в состав ком и с
сии  по  приватизации?

-  Представители комитета по 
управлению имуществом, фонда 
имущества, финорганов, комитета 
торговли и бытового обслужива
ния, депутаты малого Совета.

- Каковы  были задачи ком и
тета на первом  этапе привати
зации?

- Подготовка и согласование 
документов на приватизацию объ
ектов в соответствии с планом и 
передача этих документов фонду 
имущества для их последующей 
реализации фондом имущества.

вали, по словам его председателя, 
- недобросовестные «новые соб
ственники». Не в полном объеме 
вносятся инвестиции, нарушаются 
сроки их внесения. Пример тому- 
столовая «Славянский базар».

Большая проблема - исполь
зование не по назначению или во
обще неиспользование приобре
тенных объектов. Такая ситуация 
возникла g кафе «Юность».

Продать оказалось не самым 
сложным делом. Передача части 
государственной собственности в 
частные руки не есть самоцель. 
Предполагалось, что это улучшит 
жизнь покупателя и клиента в пер
вую очередь.

Но, увы, этого пока не произо
шло. Только очень немногим вла
дельцам «частных лавочек» сейчас 
по средствам по-настоящ ему за
ботиться о потребителе, осталь
ные попросту выживают. А потому 
приметами нашего времени стали 
те же магазины (раньше они назы
вались сельпо), где в одну кучу 
свалено все от сапог и телевизо
ров до хлеба и колбасы. Где уж тут 
об удобстве думать.

М ногие считают, что подобные 
явления временны. Зато потом...

Ну что ж, ждем-с.
В. КЛИМОВА.

• В Н И М А Н И Ю  П О К У П А ТЕ Л Е Й

Осторожно,
«М альборо»!

Обнаружены дефекты в фильтрах, используемых в сигаретах «Маль
боро». Компания обратилась ко всем курильщикам с призывом вернуть 
покупки розничным торговцам и обещала полную денежную компенса
цию. Правда, это касается только курильщиков на территории США.

В фильтрах обнаружены полдюжины опасных для здоровья веществ. 
Сигареты неприятны на вкус (ощущение металла во рту).

Убытки фирмы от этой акции исчисляются-в 100 млн.долларов. Ну а 
урон здоровью курильщиков компания подсчитывать не собирается, 
плевать она хотела на иноземных приверженцев пагубной привычки.

И.ИЛМ1Н.

«ВРЕМЯ» ЧИТАЮТ ВСЕ!
В том  число и  депутат Государственной  

Д ум ы  ВИКТОР МАШИНСКИЙ. Совсем недав
но, в очередной ра з приехав для встречи с 
избирателям и в наш  город , М аш инский за 
ш ел в редакцию  газеты  для того , чтобы под 
писаться на «Время».

- Зачем  вам это надо? - спросили мы.
- Это газета м оего города. Я читаю  ее и  

чувствую  его ды хание. В сякий раз, когда  
ока зи е й  кто -ни б уд ь и з д р узе й  п р и в о зи т  
«Время» в М оскву, я словно по ангарским  
улицам  и  предприятиям  пройду, разговари
вая со м нож еством  сам ы х разны х лю дей. Я

• ПРОИСШЕСТВИЯ

Нападавший имел 
две судимости

Лишь профессиональная скромность не позволила 
пресс-службе Ангарского УВД упомянул» в сводке кри
минальных сообщений о происшествии, героем кото
рого стал недавно сам начальник Центрального отдела 
милиции Сергей Семенович Абагаев.

А суть в том, что, выйдя однажды из своего дома, 
Сергей Семенович обнаружил разбитым боковое стек
ло оставленной у подъезда машины. Бросилось в глаза 
отсутствие форменной спецназовской куртки.

Спросив у случайных свидетелей, кто подходил к 
машине, Абагаев узнал, что вор только что свернул за 
угол дома. Кинулся вдогонку и через несколько минут 
увидел мужчину в своей куртке, надетой наизнанку. До
став оружие, попытался остановить его. Но вор оказал
ся не робкого десятка, завязалась рукопашная. Неизве
стный пытался завладеть оружием, раздался выстрел. 
По счастью, пуля лишь слегка задела Абагаева - царап
нула шею.

Хорошая выучка рукопашного боя пригодилась: к 
моменту прибытия вызванного наряда милиции Абага
ев уже скрутил руки напавшему хулигану.

Как впоследствии выяснилось, нападавший, граж
данин имел две судимости и богатый криминальный 
опыт.

По результатам служебного расследования, кста
ти, был сделан вывод о правомерности применения 
оружия в данной ситуации, а действия Сергея Семено
вича признаны решительными и грамотными.

Из интимных подробностей: среди своих (работни
ков милиции, значит) про Абагаева говорят «рисковый 
мужик».

Вот какая милиция нас бережет.
А.ИВАИОВА.

понял, почем у сегодня, когда  снижаю тся  
тиражи всех центральных газет, так устой
чивы местны е издания. Они ж ивут со своим  
читателем одной ж изнью . Они лю бят его  и  
по м ере сил пы таю тся помочь. Наконец, они  
сегодня едва ли  не единственные присутст
венные м еста, где человека слуш аю т и  со 
чувствую т. Именно поэтом у туда идут лю ди  
и  именно поэтом у их надо читать всем  руко 
водителям , политикам , долж ностны м  л и 
цам . Если, конечно, они хотят быть в курсе  
собы тий.

СБЕРБАНК:
С Д ЕНЬГАМ И  

ПРОБЛЕМ  Н Е Т
Вот, наконец, и Сбербанк - 

символ надежности из нашей 
прошлой жизни - приватизиро
вался. В одночасье его незыбле
мость, как нам казалось, вечная, 
исчезла.

Как только был принят закон 
о запрещении Центробанку, чьи 
полтора миллиарда успешно «ра
ботали* в Сбербанке, участвовать 
своими активами в других струк
турах, Сбербанк оказался на гра
ни большого конфуза: отказа в 
выдаче вкладчикам их сбереже
ний.

Что будет завтра, можно ли 
по-прежнему доверять древне
русскому «Храните деньги в сбе
регательных кассах* и каково на
стоящее Сберегательного банка - 
с  этими вопросами мы обрати
лись к  заместителю управляющей 
Ангарского филиала Сбербанка 
Таисии Николаевне Никитиной.

- Недавно в И ркугскесостоя- 
лось двухдневное совещание ру
ководителей филиалов Сбербан
ка области. Речь там шла о  том, 
что до 1 января 1996 года мы по- 
прежнему подчиняемся Цент
ральному банку. С нового года 
начнется жизнь по-новому, но ка
кой она будет, мы пока не знаем. 
Конкретно никаких документов об 
изменении структуры в связи с

приватизацией к  нам пока не по
ступало.

В настоящее время мы без
отказно выдаем клиентам столько 
средств, сколько им нужно. С 
деньгами у нас проблем нет.

Единственный момент, кото
рый, вероятно, огорчит некоторых 
ангарчан, связан с  поступлением 
из Министерства финансов Рос
сии вот этого письма - «О внесе
нии изменений по оплате беспро
центного государственного займа 
1990 года*- Речь в нем идет о про
длении срока оплаты облигаций 
до  31 декабря нынешнего года. 
Средства для выкупа облигаций к  
нам поступают из Минфина, пока 
их нет, мы вынуждены отказывать 
клиентам в оплате. Но это единст- 
венйый случай отказа, повторяю. 
Для всех остальных наших вклад
чиков условия остаются прежние - 
в любой момент клиент может 
взять ту сумму из своих средств, 
которую пожелает.

Надеюсь, что приватизация 
не повлияет на устойчивость и на
дежность нашего банка, и ангар- 
чане по-прежнему нам будут до
верять.

Подготовила
А. МОСИНА.

СЕЛЬПО
ВОЗВРАЩ АЕТСЯ
М о ж но  п о -р а зн о м у  о тн о 

си ться  к  ней , но  од н о  ясно : 
П Р И В А Т И ЗА Ц И Я -это  п р о 
ц е сс , кард и на л ьно  и зм е н и в 
ш и й  о б л и к  н аш е го  об щ ества . 
П од вер гл и сь  се р ье зн ы м  и з 
м е н ен и ям  не то л ько  го с у д а р 
стве н но е  устр о й ств о , но  и  че 
л о в е ч е ски е  отнош ени я  и  п о 
нятия.

Д л я  осущ ествл е ни я  п р о 
гр а м м ы  п р и ва ти за ц и и  бы ла 
с о з д а н а  о с о б а я  с т р у к т у р а -  
ко м и т е т ы  п о  у п р а в л е н и ю  
и м у щ е с тв о м . М ы  зад ал и  не-

- Н аверняка м н огие  наш и  
читатели не дел аю т различий  
м еж д у ком и тетом  и  ф ондом . 
Ф онд является подотделом  ко 
митета?

- Нет. Ф онд имущ ества-само- 
стоятельное ю ридическое лицо. 
Его председателем является В. С. 
Барабаш. Ф онд занимается про
ведением конкурсов и аукционов, 
распределением выручки, полу
ченной от их проведения.

Основная проблема фонда се
годня^ когда конкурсный и аукци
онный периоды в основном мино-



В  « Б О И »  И Д У Т  
О ДН И  
С ТАРИ К И

В будущем году ремонтно-механическому 
заводу СПАО АУС исполняется 50 лет

РМЗ Ангарского управления строи* 
тельства в полной мере можно назвать 
первенцем городской индустрии. Города 
ещё практически не существовало. Едва 
появились первые жилые юрты и нача
лась «прорисовка» рабочего посёлка 
Майск, а уже необходимо было организо
вать ремонт строительной техники, нужен 
был завод и для изготовления нестан
дартного оборудования, закладных дета
лей. Вот тогда-то и был заложен завод с 
функциями ремонтно-механического.

Вначале появился корпус механичес
кого цеха, насыщенного металлорежущи
ми станками, затем опалубочного, литей
ного, тракторного.Сейчас на заводе под 
открытым небом практически не работа
ют. Завод обеспечен и рабочими площа
дями, и оборудованием, сохранены ста
рые опытные кадры, те, кто отдал заводу 
по 10-20 лет жизни. Тем не менее настоя
щее к прошлому в сравнение никак не 
идёт. Объёмы производства по всем ви
дам сократились более чем в два раза, 
как и численность работающих. Сейчас на 
заводе общий количественный состав 
где-то около 280 человек, а было за 500.

Долгое время здесь одним из веду
щих цехов был тракторный- по ремонту 
тракторов, подъёмных механизмов, ди
зельных и пусковых двигателей. Огром
ные пролёты с ползущими по верху кра
нами. Рёв двигателей, грохот металла, 
постоянная голубоватая дымка газа - та
ким автору строк запомнился этот цех в 
пору рабочей юности. Тогда за месяц ка
питально ремонтировалось около трёх 
десятков различных двигателей, до де
сятка тракторов, 2-3 экскаватора. И вот 
теперь встречают непривычная тишина, 
покой. Не клацают контроллерами краны, 
не видно сполохов сварки .Одиноко стоя
щие на козлах тракторные рамы создают 
впечатление заброшенности. Но нет, де
ло движется. За месяц один трактор всё 
же сходит со «стапелей».Это и понятно. 
Нет прежней бригады, работают одиноч
ки.

В моторной группе работало звбно 
из полугора десятков людей. Сейчас чет
веро. Геннадий Шестаков ремонтирует 
сложный узел дизельного мотора - топ
ливную аппаратуру. Анатолий Желевич «и 
швец, и жнец...» - шлифует коленчатые 
валы, перебирает пускачи, ремонтирует 
головки блоков. Николай Гончарик - раз
борщик, мойщик, сборщик, естественно, 
с капитальным ремонтом, моторов для 
тракторов Т-130. Этот агрегат до 2,5 тонн 
весом и потому можно представить, како
вы все его «детальки», редко какую рукой 
поднимешь. Да и плотность их соедине
ний исчисляется микронами, должны вы
держивать большую механическую и теп
ловую нагрузку. Геннадий Силантьев, как 
и 25 лет назад. * обкатчик двигателей. До
водит каждый мотор до рабочего состоя
ния, а это несколько часов в прогонке его 
под определённой рабочей нагрузкой. От 
качества обкатки полностью зависит 
дальнейшая мощность мотора, его вре
менная выносливость.

Все перечисленные мотористы, как и 
станочник-универсал Иван Помозов, как 
старший мастер тракторного Людмила 
Крысь, бывшая когда-то просто кранов
щицей, - специалисты высочайшего клас
са, отработавшие в данном цехе более 
чем по два десятка лет.

Тот же Анатолий Желевич всю жизнь 
в почёте. Был председателем цехкома, 
полнил за свой труд массу благодарнос
тей и грамот, в цехе по-свойски имеет 
звание «дядя», оправданное многочис
ленными его вениками. Он как техноло
гический словарь - любой допуск знает, 
определит на глазок не только величину 
болта и гайки, а и вкладыша - тысячи про
шло через его руки.

Встреча с бывшими коллегами и ра
дует, и навевает грустные нотки. Когда 
вернётся на круги своя былая заводская 
нужность и слава?

- А что тебе рассказывать - сам ви
дишь. Не хватает ремфонда, запасных ча
стей, крепежа. Приходится латать пере
латанное и из металлолома делать кон
фетку. Почти все моторы идут по третье
му, четвёртому ремонту. Восстанавлива
ем утиль и тут уж не до количества,- рас
сказывает Гончарик. - Молодёжь разбе
жалась, ищут длинный рубль, спекулиру
ют... Такое впечатление, вся Россия уда
рилась в торги. Им .видно, не понять, что 
прежде чем торговать, надо что-то со
здать своими руками, и для этого в стра
не всё есть. Да вот только торговля идёт 
всё импортным барахлом. Противно.

Трудно с Николаем не согласиться. 
Не густо мужики получают - 300-400 ты
сяч рублей в месяц, что для профессио
налов - совершенный мизер, но живут на
деждой, что ориентир на заграничный то
вар - явление временное. Вернётся сила 
в российскую промышленность,' Эконо
мику, и тогда они будут на коне. Приго
дятся их опыт, знания-будут у них учени
ки. А ради этого стоит жить, работать и 
ждать.

Директор завода Сергей Павлович 
Горбач относительно новый человек. На 
этой должности пока полтора года. Но 
тем не менее на заводе тоже не новичок - 
с 1983 года. Прошёл все ступени роста 
после институтской скамьи. Был старшим 
инженером по сварке, начальником цеха 
закладных деталей, главным инженером.

Сейчас у завода, как пояснил Сергей 
Павлович, месячная программа в преде
лах 800 миллионов рублей. Не густо, но 
работают не в убыток. Задачи остаются 
прежние - работать на стройку. Но, кроме 
того, выполняют заказы населения. Изго
тавливают гаражные ворота, железные 
двери и оконные решётки, теплицы, ма
лые формы для детских игДОвых площа
док и многое другое по мелочам. Заказов 
достаточно много, так как цены здесь по
ниже, чем на многочисленных малых 
предприятиях, да и качество получше.

Сейчас у завода приличный заказ на 
изготовление нестандартного оборудо
вания для фирменной трубосварочной 
базы. Всё оно готовится на уровне экспе
риментального, требует собственных не
традиционных решений и рационализа
торских находок, а этого у опытных про
изводственников не занимать. Светлых 
голов достаточно.

Как ни больно это осознавать - факт 
остаётся фактом. Промышленность едва 
держится на кадровых работниках и про
света не видно. Верна пословица - «Что 
имеем - не храним, потерявши - плачем». 
И плакать, видимо, придётся всерьёз.

Владимир ЗЫРЯНОВ.

1UIA, БАКТЕРИИ! 
ТЕПЕРЬ В АНГАРСКЕ 
ВАМ ДЕЛАТЬ НЕЧЕГО!

А н га р с ки й  го р о д с ко й  
центр  санэпи де м н ад зо ра  : 
е го  работа простом у го р о 
ж а н и н у  на пе рвы й  в згл я д  
ка к  будто не видна, вы м о 
ж ете  спо ко й но  прожить це
лую  ж изнь, та к  ни ра зу  с  ней 
и не столкнувш ись. А на са 
м ом  деле «он» везде  и все
гда стои т  на страж е наш ей с  
вам и санитарной  б е зо па с 
ности.

Около тысячи «подконтрольных» 
объектов находится в ведении сан
эпидемнадзора. Это промышлен
ные предприятия, в том числе и пи
щевые производства, такие, как мо
лочный комбинат, мясокомбинат, 
детские учреждения, школы, ресто
раны, столовые и т. д.

А это означает, что тысячи и ты
сячи всевозможных бактериологи
ческих и химических анализов на со
ответствие ГОСТу чего угодно - и 
продуктов питания, и воды, и возду
ха - делаются практически беспре
рывно в новом лабораторном корпу
се санэпидемнадзора, что в 95 квар
тале.

И сам этот корпус, и оснащение 
обеих лабораторий - и бактериоло
гической, и санитарно-гигиеничес- 
кой - результат многолетней целе
направленной работы всего коллек
тива ЦСЭН и, прежде всего, его ра
но ушедшего из жизни руководите- 
ля-главного врача Иосифа Финоге- 
новича Лаптева (на снимке вверху). 
Об этом здесь говорят не стесняясь. 
Именно благодаря этому человеку, 
его «выбивательным» способнос
тям, а сколько стоит в наше время 
что-то строить- сами знаете, стало 
возможным открытие в Ангарске 
этого специализированного хорпу- 
са.

До этого приходилось мотаться 
в сангородок и обратно, что отнюдь 
не способствовало повышению ка
чества работы. Сейчас ситуация из
менилась в сторону нормальной.

Корпус оснащен двумя ком 

плексными лабораториями, а это 
без малого 2 вагона «дерева и стек
ла», все необходимое, вплоть до ме
бели и самой последней пробирки, - 
здесь все нужно для работы. Вот 
только сама работа пока, к сожале
нию, как то могло бы быть, еще не 
развернута. И причиной тому вовсе 
не нежелание работать трудового 
коллектива.

Дело в том, что уже после того, 
как в новом здании лабораторного 
корпуса приступили к работе, выяс
нилось, что в проекте были допуще
ны ошибки. Как последствия их - не
достаточная мощность вентиляци
онных сооружений. А потому сейчас, 
не успев построить, уже начали пе
рестраивать. И только после того, 
как на полную мощность заработает 
вентиляция, вот только тогда можно 
будет говорить и о нормальной ра
боте лабораторий. Пока же здесь 
вынуждены делать только самый 
минимум, работка-то из разряда 
вредных, даже доплата за вредность 
есть.

Заветная мечта ангарских «са
нитаров»- открыть на базе лабора
торий сертиф икационный центр. 
Это будет означать, что для получе
ния сертификата качества на тот или 
иной вид продукции не нужно будет 
ехать в Иркутск. Это вполне реаль
но, тем более что во вновь открытом 
учреждении есть для этого все не
обходимое: и оборудование, и кад
ры, и умение работать.

Что там говорить, и. о. гл. врача 
В. А. Миронов утверждает, что все 
товары, на которые сертификат вы
дан Ангарским ЦСЭН, только хоро
шего качества. До того дошло, что 
уже подделывают сертификаты Ан
гарского центра, а это хотя и свое
образный, но показатель уровня. 
Подделывают, как известно, стоя
щие вещи: доллары, казначейские 
билеты, авизо...

Введение лабораторного корпу
са, кроме прочего, позволило пере
профилировать под оперативные

отделы помещение самого санэпи
демнадзора, расширить отдел гиги
ены детей и подростков, бухгалте
рию, архив, что, в конечном счете, 
удобно прежде всего Для посетите- 
лей-для нас с вами.

Еще из тогб, что может заинте
ресовать рядовых граждан. Бакте
риологическая лаборатория выпол
няет и диагностические анализы для 
населения, правда, за плату. Напри
мер, анализ на дисбактериоз, от ко
торого страдает большая часть дет
ского населения, здесь вы сможете 
сделать быстро и точно. Тогда как в 
детской поликлинике запись на него 
проходит уже на много месяцев впе
ред.

По поводу санитарно-эпидеми
ологического положения в городе: 
случаев заболевания чумой и холе
рой, слава Богу, у нас не зафиксиро
вано. Лаборатория регулярно про
водит обследования прибывающих 
в город из южных районов пересе
ленцев. Постоянно проводятся ана
лизы качества воды; По этому пово
ду заведующим санитарно-гигиени- 
ческой лабораторией А. В. Филип
повым было сказано, что хотя ангар
ская вода и отличается некоторой 
перехлорированностью и мутнос
тью, возникшей вследствие павод
ков, но в целом ее потребление для 
Жизни не опасно. Он и сам частень
ко пьет воду прямо из-под крана.

Содержание ядохимикатов в 
том, что мы пьем и едим, в общем, 
соответствует ГОСТу, который явля
ется для работников СЭН законом и 
путеводной звездой. Правда, сов
сем другой вопрос, насколько соот
ветствие .ГОСТу обеспечивает с о 
хранение нашего здоровья. Ни для 
кого не секрет, что наши показатели 
существенно отличаются, напри
мер, от евростандарта. И дело очень 
далекого будущего, увы, - сокраще
ние разрыва между ними.

В. К Л И М О В А .
Ф ото Л .  З УБ К О В О Й .

«З А Я Ц » по закону

i

«С ущ ествует ли  с е го 
дня льгота на проезд  в пр и 
городны х автобусах детей?' 
Кто вообщ е пользуется в 
наш их автобусах л ьго та 
ми?»

A.H .Ф едосова, 
жительница 7 микрорайона. 

На вопрос отвечает Г. В.Рыж
кова, начальник отдела перевозок 
а/к 194В:

- Детская льгота осталась: на 
пригородных маршрутах дети в 
возрасте ОТ 7 ДО 10 ЛЕТ едут за 
ПОЛОВИНУ СТОИМОСТИ БИЛЕТА 
(на городских бесплатно дети до 7 
лет, старше за полную стоимость). 
Что же касается других льготни
ков, то существует специальный

перечень, в который входят:
Все участники ВОВ и лица, 

приравненные к ним. Необосно
ванно репрессированные в 30-50-х 
годах. Работники прокуратуры, су
дьи Российской Федерации, ра
ботники милиции. Налоговые и н 
ж ектора  й инспектора транспорт
ной инспекции. Инвалиды-сле- 
пые, дети-сироты, оставшиеся 
без попечения родителей, учащи
еся из многодетных семей, дети- 
инвалиды, инвалиды, не имеющие 
двух конечностей. Чернобыльцы.* 
Депутаты и их помощники и неко
торые другие категории граждан. 
Все они пользуются правом БЕС
ПЛАТНОГО проезда как на приго
родных, так и на городских марш

рутах.
Администрацией города 24 

мая принято решение о ЛЬГОТ
НОМ ПРОЕЗДЕ НА ПРИГОРОД
НЫХ МАРШРУТАХ ПЕНСИОНЕРОВ 
С 1 ИЮНЯ ПО 31 ОКТЯБРЯ. В этот 
период пенсионеры оплачивают 
«на пригороде» лишь 50 % стои
мости билета. На городских мар
шрутах они пользуются таким пра
вом КРУГЛЫЙ ГОД.

Надо только иметь в виду, что 
любая льгота действует при нали
чии удостоверения. Так что если 
вы относитесь к группе граждан, 
которые пользуются правом 
льготного проезда, необходимо 
иметь при себе и удостоверение 
об этом: пенсионное, инвалидное, 
судейское и т.д ., иначе как же кон
тролеру или кондуктору разо
браться?

К А К  И С П О ЛЬ ЗО В А ТЬ  
Л Ь ГО ТН Ы Е  Д Н И ?

Я мать ребенка-инвалида и меня очень интересует последнее по
становление правительства о предоставлении четырех оплачивае
мых дней в месяц для ухода за ребенком. Администрация вроде не 
возражает, но оплату не производит: то нет приказа, то приказ не 
тем  числом написан.

( Извините, не подписываюсь)
Специалист отдела по работе с общественными организациями со

циального направления Тамара Саидовна Комина:
-Конечно, в данном случае администрация поступает незаконно. Ста

тья 163 Ф едерального кодекса законов о  труде обязывает предоставлять 
одному из родителей рибенка-ицвалида четыре оплачиваемых дня в м е
сяц для ухода за ребенком. Если муж с  женой работают на одном пред
приятии, то два дня может брать муж» два - жена.

' Как родители будут использовать эти дни - еженедельно по одному 
дню или сразу четыре дня - их дело. Но каждый раз необходимо ставить 
администрацию  в известность заявлением.



•Творчество

Первый сборник Н.Кудаш- 
киной "Отчаянный под
снежник” вышел в 1993 г. 
приложением к газете 

"Вестник". И даже мы, товарищи по пе
ру, кто знает Надежду Николаевну не 
один год, словно впервые увидели ее 
стихи и автора как поэта - велико впе
чатление печатной строки! И таким же 
удивлением предстал сборник перед 
иркутскими писателями. Результатом 
явился второй сборник, автор назвала 
его "Предзимье"...

Предзимье - еще не зима, но дале
ко не весна, не лето. Долго Надежда 
Николаевна шла к этому сборнику - всю 
жизнь. И мы благодарим Фонд разви
тия культуры и искусства при комитете 
культуры Иркутской областной админи
страции, профинансировавший книгу, а 
также издательство "Папирус” , его ре
дактора Есипенка Н.И.

Заголовки разделов сборника -

"Здесь все - мое”, "Судьбу - не кружево 
п/1ету", "А Время мелет...", "И снова 
буйствует сирень" - подсказывают те
матику сборника. Это - природа, Роди
на, любовь; это - земное и личное. Раз
нообразен сборник и по жанрам: есть 
переводы, есть и венок сонетов - самая 
строгая, высшая форма поэзии.

Но признаюсь, иногда на встречах 
с читателями слушала стихи Надежды 
Кудашкиной в ее исполнении и прямо- 
таки страх брал: за тихим голосом, бе
зыскусной интонацией уловят ли слу
шатели истинную суть стихов?

Марию за руку держу,
Марию - внучку-синеглазку.
С собою сходство нахожу, 
Рассказываю тихо сказку...
Вроде бы и не поэзия, а рифмован

ная проза - сидит бабушка у подъезда и 
повествует соседке по скамеечке:

В ее руке - моя рука,
В моей - ручонка внучки милой...
И вдруг совершенно неожиданный 

поворот:
Не только судьбы - я века 
Между с'обой соединила.
Также просты слова, но уже не за

будутся, за ними мудрость и темпера
мент, глубокая одухотворенность и тон
кий смысл. В том и прелесть поэзии Ку
дашкиной Н.: за внешней незамыслова
тостью формы - философия и поэзия по 

большому счету, причем понятная, 
близкая человеку молодому и пожило
му.

Густо населен сборник подснежни
ками, сиренями, чайками, давным-дав- 
но слывущими символами сентимен
тальной лирики, шаблоном умилитель
ным, отработанным многими авторами.

• Хроника культуры

ГОСТЬ ИЗ ЧУВАШ ИИ 
НА ПУШКИНСКОМ ПРАЗДНИКЕ

f
В далеком 1951 году Александр Лукашин приехал в Ангарск в командировку, 

которая растянулась на 17 лет. Его, по специальности технаря, хорошо знали чита
тели "Знаменки” - именно на ее страницах опубликовал он свои первые стихи. По
том судьба, сделав крутой поворот, забросила его в Чувашию, в город Чебоксары, 
где он проживает и поныне.

Здесь ежегодно, начиная с 1976 года, в День Победы у монумента Славы зву
чит реквием композитора Ф.Васильева на слова А.Лукашина "Положите цветы на 
могилы солдат". Здесь в 1994 г. ему присвоено почетное звание "Заслуженный ра
ботник культуры республики".

На днях Александр. Лукашин, бывший член Ангарского литературного объеди
нения, посетил наш город. Его визит к друзьям совпал с Пушкинским праздником, 
где и состоялась встреча со многими прежними собратьями по перу. В редакции он 
познакомил журналистов с последним сборником стихов, вышедшим из печат(1 в 
канун 50-летия Победы. В него вошли и строки об Ангарске, Байкале и, конечно, о 
нашей неповторимой сибирской тайге.

Н.Б.

О Б Л А Д А ТЕ Л Ь  СЮРПРИЗА - 
Татьяна Евтушенко

1 июня в музее Победы прошел финал городского конкурса-викторины на зна- 
ние истории Великой Отечественной войны. На негр из более чем сорока участни
ков были приглашены наиболее активные.

Работали консультационные пункты, где любой желающий мог получить отве
ты на свои вопросы, список рекомендуемой литературы по интересующей его те
ме.

Обладателем суперприза викторины-двухтомника "Мифы народов мира" стала 
двадцагидвухлетняя Татьяна Евтушенко.

В. КЛИМОВА.

У  ВЕТЕРАНОВ СВОЙ Ф ЕСТИ ВАЛЬ
Он проходил в течение трех дней в Нижнеудинске. На этот праздник со всей об

ласти съехались хоры ветеранов войны и труда. Ангарск представлял хор музея По
беды, руководит которым Сергей Евгеньевич Романов.

Три дня проходили выступления: сначала в отборочном смотре, затем показ 
своего репертуара, певческого умения перед публикой и, наконец, участие в за
ключительном гала-концерте. *

Ангарские ветераны (а на смотр поехали 32 человека) остались очень доволь
ны хорошим приемом - все три дня они жили в доме отдыха, общением с хориста
ми из других городов и приобретенным на фестивале опытом.

А.АЛИНА.

ТА ТА Р Ы  В СИБИРИ
Областной дом народного творчества совместно с областным отделом по на

циональностям провел в с. Черемшанка Заларинского района татарский Курбан 
байрам, куда вместе со всеми были приглашены члены ангарского Татаро-Башкир
ского культурного центра.

В программу праздника входили утренний намаз, зыярат-богослужение на 
шадбище. открытие этнографического музея "Татары в Сибири", концерты худо
жественной самодеятельности.

В.КЛЮЕВА.

В заголовке - строчка из сборника стихов Надежды Кудашкиной “Предзимье’'. 
Но я взялась не за рецензию или эссе, это просто отзыв души. Да, сначала немно
го об авторе...

За сорок лет педагогического стажа Надежда Николаевна награждена знаком 
“Отличник народного образования", имеет звание “Старший учитель"- сколько де
тей прошло через жизнь! Но и сейчас с ними на расстается: ведет городское 
школьное литобъединение, помогает организовывать и проводить детские литера
турные праздники, конкурсы, конференции. Как член бюро Ангарского филиала Ир
кутской писательской организации, помогает начинающим литераторам разби
раться в хитростях стихосложения, а это значит: посещать заседания, читать уйму 
рукописей...

И • большая семья, и отнюдь не крепкое здоровье, и - стихи... Они публикова
лись в альманахе "Сибирь", в сборниках “Молодость, творчество, современность" 
( 19Q7 г.), “Стихи по кругу", "Подсказала строку Ангара", в местных и областных га
зетах. Будут стихи Кудашкиной Н.Н. ив сборнйке, посвященном 50-летию Победы, 
"Полвека от войны".

Но отдельная авторская книга - &то выход к читателю один на один. Это призна
ние или суд, который может свести на нет все труды, если будет вынесен приговор: 
творчество - дело не твое! В сегодняшней пестроте книжных прилавков автору без 
громкого имени можно к читателю и не пробиться, что не менее жестоко.

Но подснежнику Надежды Кудашкиной 
"как же надо эту жизнь ЛЮБИТЬ, чтоб в 
такой мертвящий холод ВЫЖИТЬ!” В 
стихотворении "Рву на грядках траву- 
лебеду" речь тоже не об овощах и тра
вах. Сирень - "сумасбродка", потому 
что:

БЕСПЛАТНО 
Цветы, тяжелые отрос, 
Влюбленным дарит и поэтам... 
Чайки переживают за волну: *
Она торопится разбиться,
На берег выплеснуть ЛЮБОВЬ... 
Одно-два слова или фраза круто 

поворачивают и усложняют тему, бес
хитростный сюжетик удивит совершен
но непредвиденной концовкой, нео
бычным выводом.

Метод переноса значений (напри
мер, одушевления неживогй) тоже в ли
тературной экзотике не нов, да и не
редко авторы украшают свои произве
дения метафорами только для того, 
чтоб восхитить читателя: он, автор, не 
лыком шит! Потому и случается, что ос
троумно, по всем правилам стиля и жа
нра, ритмики и рифмовки исполненная 
вещь подобна холодному, скользкому 
студню, в котором главный компонент - 
вода. Придраться не к чему, а произве
дение ни души, ни ума не трогает.

В стихи Н.Кудашкиной метафора 
входит органично, на нее как бы не об
ращаешь внимания.
Я - мишень. И Летят торопливые пули, 
Может быть, мне последнюю

песню поют. 
Вот расчетливо - “в яблочко" -

снова пальнули, 
Щедро выплеснув черную злобу свою. 
Никуда не уйти, я - мишёнь и не более,

Этот тир для меня - и причал, и приют. 
Но сильнее всего цепенею от боли, 
Когда с ближней дистанции бьют.

Каждое слово на месте, текст - 
цельное полотно, из которого ничего не 
вырезать, к которому ничего не доба
вить. Классики литературоведения 
оценивают такое единство формы и со
держания критерием настоящей худо
жественности. Весь текст пронизан за
мыслом, подчинен авторской задумке, 
это не только творчество, но и мастер
ство, что дается не одним днем, дости
гается не без труда, но в том и сказыва
ется неповторимость почерка автора, 
его индивидуальность.

Язык будто бы проще некуда: арха
измов, неологизмов, особенно модных 
нынче варваризмов в стихах Н.Кудаш
киной нет. Но прислушайся, читатель, к 
музыке этих строк:

Тропинка узкая, отснега хрусткая, 
Послушно стелется под нош мне,
И белоснежные березы нежные 
С ветвей на голову мне сыплют снег... 
Хруст снега слышен, за вбротником 

ощущаются снежинки, березы те са
мые, к которым обращаешь взор, чтобы 
утешить заблудившуюся в сегодняшних 
проблемах душу...

Автор говорит: "Здесь все • мое” . А 
я читаю и уверяюсь: мое - я говорю та
ким языком, в этих стихах мое мировоз
зрение, мои чувства... Думаю, и все, кто 
прочитает "Предзимье” , ощутят ту же 
сопричастность, скажут автору за нее 
спасибо, для автора это спасибо- са
мая высшая награда.

Л.ЩЕДРОВА, 
секретарь Ангарского 

филиала ИПО.

ЭКОЛОГИЯ:

• Происш ествия

НАЗАД
НЕ П О СМ О ТРЕЛ!

1 июня в вечерний частик по 
правой стороне дороги напротив 
95 квартала в сторону стадиона 
"Ангара" двигался автомоби^ 
ЛуАЗ под управлением $7-nevt$r ' 
го Виктора Ивановича Ершовё- 
Водитель решил перестроиться * 
по ходу движения в левую сторо
ну, но, очевидно, запамятовал, 
что на дороге находится не один. 
В это время, выполняя маневр 
обгона, сзади следовали "Жигу-. 
ли4 пятой модели.

Столкновения не удалось из
бежать. Довольно серьёзней 
удар пришелся в пассажирскую 
сторону, пострадала Ольга Ми
хайловна Минченко, сидевшая 
рядом с водителем. Надо ска
зать, женщине ещё повезло, от
делалась испугом и лёгкими уши
бами.

В. ЗЫРЯНОВ.

ПРЕДУПРЕДИТЕ 
ДЕТЕЙ: 
ТЕЛЕФОННЫХ 
"БОМБИСТОВ”  
НАХОДЯТ БЫСТРО
31 мая в 12 часов дежурному 

милиции поступило сообщение, 
что в здании музыкальной школы 
№1 установлено взрывное уст
ройство. Операторы узла связи, 
оперативно сработав, определи
ли номер, откуда был сделан те
лефонный звонок. Милиция при* 
была в дом N§9 в 26 квартале, где 
проживает 10-летниЙ телефон г 
ный “террорист." Удивленная ма
ма сказала, что он гуляет.

Работникам милиции и воен
комата тем не менее пришлось 
провести обследование музы
кальной школы. Позже выясни  ̂
лось, что звонил не сам малолет
ний хозяин квартиры, а его друг, 
пришедший в гости, пока родите
лей не было дома.

Настоятельно советуем: рас
скажите своим детям об этом 
случае, а главное, о его послед
ствиях - солидном штрафе, 
предъявленном родителям** шут
ников, играющих по телефону с 
милицией.

А.АЛИНА.

"В  Э Т И Х  Д Ж У Н Г Л Я Х  
К А Ж Д Ы Й  ЕСТ СВОЙ Б А Н А Н

5 июня мы отметили Всемир
ный день охраны окружающей 
среды и вроде бы положено по 
штату поделиться мнениями об 
этой окружаю щ ей среде. Но 
разрешите несколько отойти от 
принятых стандартных методов 
и поделиться наболевшим - ибо 
все так или иначе связано с на
шей матерью-природой.

Видимо, время диктует свои жест
кие законы и обрекает каждый режим 
на строго определенные поступки. Но в 
поступках заложен некий импульс, ко
торый зачастую трудно понять и оправ
дать. К примеру, почему так неприлич
но происходил распад СССР? А если 
откровенно, то мы в этом деле оскан
далились перед всем светом. Неумные 
лидеры и вожди довели дело до того, 
что рвать приходилось по живому, и мы 
расставались врагами. В результате 
классовая борьба превратилась в ра
совую борьбу. А это, как показала исто
рия, самая ожесточенная и дикая борь
ба.

Мое глубочайшее убеждение: все 
без исключения войны, ведущиеся на 
территории бывшего Союза, все кон
фликты - это не борьба добра со злом, 
божественного и дьявольского, это вою
ют зло со злом, дьяволу противостоит 
более страшный дьявол. Страдают в 
этих войнах простые, ни в чем не повин
ные люди. А на их горе и крови нажива
ются вполне определенные силы, зара
батывая миллиарды на торговле ору
жием, нефтью и прочей "пищей войны". 
И все они повязаны одной веревочкой - 
большими грязными и кровавыми 
деньгами. Причем все они уверены, что 
это обогащение пройдет безнаказан
но. В лучшем случае открывается за ру
бежом приличный счет, меняются пас

портные данные, и все родственники 
оказываются в Испании, Италии или 
другой богатой стране без всяких по
следствий за дьявольские поступки в 
родном отечестве.

В худшем - будет вести образ жиз
ни современногр капиталиста-милли- 
ардера и принимать плоды восхище
ния, поклонения достигнутым положе
нием.

Самые страшные, непоправимые 
последствия от всей этой вакханалии 
отразятся на будущем поколении - на
ших детях, внуках.

1 июня 1995 года прошел Всемир
ный день охраны детей. Спрашивается,' 
что мы даем детям в это смутное вре
мя?

Увеличение заболеваний сифили
сом в 20 раз в возрасте от 12 до 14 лет.

Около 100 тысяч подростков еже
годно вливаются в различные крими
нальные структуры.

Почти 60 процентов подрастающе
го поколения испытывают острейший 
дефицит от недостаточного питания.

Нет больше желания перечислять 
весь этот негатив, пускай его продол- 
жают те, кто любит “глухое ухо", умею
щие во всем находить приятное. Или 
мы встали на обратный путь, чтобы це
ной таких потерь достигнуть рыночного 
блаженства?

Можно ли гордиться тем, что вели
кий народ может позволить себе по
добное самооплевывание? Или можно 
однозначно утверждать, что за матери
альные блага цивилизация будет рас
плачиваться ценностями духовными, 
потребительским интересом к приро
де.

Если каждый человек - уже целый 
мир, то от природы ничего не останет
ся, тем более когда в очередной раз 
Россия начинает с нуля. Уж не потому

ли глаза детей бывают мудрее, чем у 
взрослых.

А взамен изощренно-властные 
структуры обещают людям счастье. 
При этом просят потерпеть. Только та
кого рода обещания - великий блуд, 
ибо ни религия, ни серьезная наука не 
рискуют этим блудом скомпрометиро
вать себя, но для политики это лакомый 
кусок.

Может быть, многие посчитают эти 
сравнения примитивными, но они 
свойственны большинству мыслей 
простых людей. Попытки замолчать все 
это отдают самодовольным бахвальст
вом. Или сейчас все позволено?

А вседозволенность имеет жизнен
ные корни во власти временности, без 
постоянных величин, когда у народа 
нет собственной орбиты, есть только 
кривые роста преступности, роста цен 
на все продукты питания, дешевизна 
алкоголя и жизни. Сейчас мы все ждем 
каких-то постоянных величин, ведь 
жить временно - это зловещий экспе
римент. Как это Жить временно? Кому 
выгодно, что нас загнали в небывалую 
ситуацию незнания на фоне вседозво
ленности? А как рыть с природой?

Может быть, успокоиться и жить по 
принципу того, что. не надо винить 
мать-природу за то, что у нее сын де
бил! А все дебильное не имеет права на 
жизнь. С такими подходами человече
ство может погибнуть, оставив в подва
лах и сейфах память о минувших циви
лизациях, которые отвечали, собствен
но, на один и тот же вопрос: где место 
человека?

В.ПОДСКОЧИН, 

председатель Ангарского 
территориального комитета 

по охране окружающей среды 
и природных ресурсов.
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